

## Freiwilliges Tempolimit auf der Umgehung?

**Hemmingen/Hannover.** Auf der kompletten, etwa sieben Kilometer langen B3-Umgehung Hemmingen nur noch mit höchstens Tempo 70 fahren? Die Hemminger Bündnisgrünen unterstützen die Forderung der Bürgerinitiative „Wer Straßen sät, wird Autos ernten“ nach einem Tempolimit.

Behördlich angeordnet wird dies jedoch wohl nicht. Der Rat der Stadt Hemmingen hatte die einstimmige Forderung nach Tempo 70 bereits im Jahr 2016 bei der niedersächsischen Straßenbaubehörde und der Region Hannover eingereicht. Doch das Ansinnen wurde mit der Begründung abgelehnt, dass die Straße für große Geschwindigkeiten gebaut worden sei.

Jetzt regt die Bürgerinitiative an, dass die Hemmingerinnen und Hemminger gemeinschaftlich verabreden, aus Lärmschutzgründen auf der B3-Umgehung freiwillig nur Tempo 70 zu fahren. Die beiden Grünen-Vorsitzenden Jürgen Grambeck und Ulrike Roth fordern alle Ratsmitglieder auf, sich für dieses Anliegen einzusetzen.

Die Bürgerinitiative hatte anlässlich ihrer Tempo-70-Aktion jüngst in den Bürgersaal im Hemminger Rathaus eingeladen. Vorstandsmitglied Burkhard Lange berichtet, an dem Abend sei deutlich geworden, dass es fast überall an der Umgehung Beschwerden gebe, darunter auch Schlafstörungen wegen des Lärms.



Die B-3-Umgehung Hemmingen: Bürger fordern ein freiwilliges Tempolimit.

Foto: Andreas Zimmer

Tobias Lehmann